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	Anfrage von:

Inquiry from:


	LCIE France

	Thema:


	Erwärmung (anormaler Betrieb) für Stehlampen

	Subject:


	Thermal test (abnormal operation) of Floor lamps

	Bezug:

Norm, Abschnitt

Gesetz, Richtlinie
	EN 60598-2-4, EN 60598-1

	Reference:
	EN 60598-2-4, EN 60598-1



	Frage:


	Ist es notwendig, für Stehlampen mit zusätzlicher Leselampe (verstellbar), andere Flächen als die Befestigungsfläche, wie in Tabelle 12.3 der EN 60598-1 angegeben, zu berücksichtigen?

	Question:


	For floor lamps with an additional reading lamp (adjustable) like on the picture, is it necessary to consider surfaces other that “Mounting surfaces” as mentioned in the table 12.3 of the EN 60598-1?



	Lösungs-

Vorschlag:

	Ja, auch die Fläche unterhalb der Leselampe, wie z. B. ein Tisch oder eine Couch, ist für die Erwärmung (anormaler Betrieb) zu berücksichtigen. Während der Prüfung des Abschnittes 12.4 „Prüfung der Erwärmung (normaler Betrieb)“ sind die mit Strahlerleuchten angeleuchteten Gegenstände (Tabelle 12.1) zu messen. Die Distanz „d“ ist entweder der auf der Leuchte angegebene kleinste Abstand zu angestrahlten Flächen oder 100 mm für Leuchten ohne Angabe (siehe Bild). Für den anomalen Betrieb wird mit einer Kraft von 30 N auf den ungünstigsten Punkt der Leselampe gedrückt. Nach Abschnitt 12.5.1 darf die max. Temperatur der durch die Lampe angestrahlten Oberfläche den in Tabelle 12.3 angegebenen Wert nicht überschreiten.

	Proposal of solution:


	Yes, we have to consider a surface below the adjustable reading lamp representing surfaces like table, lounge, for Thermal tests. 

During clause 12.4 “Thermal test (normal operation)” we have to measure the objects lighted by spotlights (Table 12.1). The distance “d” is either the distance marked on the luminary or 100 mm for luminary without marked distance (see picture). For abnormal operation we use a force “F” of 30 N on the most unfavourable point on the reading lamp. According clause 12.5.1 the max. temperature shall not exceed the value of “Surface illuminated by the lamp” (Table 12.3).
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	Begründung:


	EN 60598-2-4 berücksichtigt im Abschnitt 4.12 Flächen unter einer verstellbaren Leuchte: „Ortsveränderliche Tischleuchten und verstellbare Leuchten sind auf oder über einer mattschwarz gestrichenen Fläche nach Anhang D der IEC 60598-1 zu prüfen“. Obwohl die Prüfbedingungen nicht eindeutig definiert sind, ist der gewöhnliche Gebrauch der Leuchte zu berücksichtigen, denn die Leselampe wird zusammen mit einem Tisch oder einem Sofa benutzt.

	Reason:
	EN 60598-2-4 considers in clause 4.12 surfaces that may be below an adjustable luminaire: “Portable luminaires designed for standing on a table, and adjustable luminaires, are tested on or above a dull black painted board similar to that described in annex D of IEC 60598-1”. Although the test conditions are not clearly defined, we have to consider the common use of the lamp, the reading lamp used with a table or a lounge. 
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